

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8296

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
(Por trimestre..... 22 rs.)
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
(Por trimestre..... 28 rs.)

DOMINGO 12 DE MAYO DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Seccion oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA IZQUIERDA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

D. Valentin de Santiago Fuentes, Jefe de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad y su partido.

Hago saber: que en autos ejecutivos que penden en este mi Juzgado y Escribanía del infrascripto á instancia del Procurador de este colegio D. Manuel Gutiérrez Concha, por cobro de reales, he acordado sacar á pública subasta para su venta los bienes que á continuacion se expresan:

R/es.

Un mostrador madera de flandés de ocho metros de largo, con seis cajones y tablero de mármol blanco, en buen estado, valiendo en	1000
Una carpeta para el mismo	34
Un guarda carpeta de red de alambre y marco de madera en	36
Un medio punto de cristales con un tramo de e. tantería en	200
Un par puertas de cristales con un medio punto en	120
Un mostruario con sus tres partes	240
Un tramo de estantería con mostrador y tres cajones en	200
Una báscula en	120
Un tramo de estantería de ocho metros de largo, madera de flandés, con quince cajones	4300
Dos aparatos para gas de dos luces en	120
3370	

Cuya subasta y remate en favor del mejor postor deberá tener lugar el día veinte del corriente á las doce de su mañana en la sala de audiencia de este Juzgado, previéndose que se admitirán posturas que cubran las dos terceras partes de su valoracion y lo es el depositario de dichos bienes lo es D. Ildefonso Gavilan, que habita calle del Perdon número treinta y cuatro. Dado en Córdoba á ocho de Mayo de mil ochocientos setenta y ocho.—Valentin de Santiago Fuentes.—El Escribano, Federico Duarte.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:—Aunque se ha exagerado mucho lo ocurrido en el saón de conferencias del Congreso entre el ministro de Ultramar y el general Riquelme, estos señores creyeron necesario designar

respectivamente á los Sres. Bugalla, Navarro Rodrigo (D. C.) y generales duque de Bailen y Lopez Dominguez, los cuales han terminado la cuestion de una manera satisfactoria para personas que fueron siempre amigas y que mutuamente se respetan.

—El consejo de ministros verificado en Palacio bajo la presidencia de S. M. el rey, ha durado cerca de tres horas.

En el se ha hablado del discurso del general Sañana, haciéndose cargo S. M. de todos los detalles é incidentes á que ha dado lugar la proposicion y declaraciones del espresado general, aprobando en un todo la actitud del gobierno en tan delicada cuestion, y celebrando que se haya aplazado dos días la salida del correo para la isla de Cuba á fin de que lleve la contestacion de los ministros á las afirmaciones del general diputado.

La cuestion de Barcelona, llamada del gas, ha sido objeto tambien de amplio debate. El presidente del consejo ha dado cuenta de las últimas noticias traídas de aquella capital por el jefe de estado mayor de aquella capitania general.

Segun nuestras noticias, no adelanta gran cosa el arreglo propuesto entre los consumidores de aquel fluido y el ayuntamiento; pero como la cuestion no entraña gravedad alguna, puesto que no existe derecho de imposicion para la empresa ni para los particulares, pueden una y otros obrar segun les aconseje su discrecion ó conveniencia. Mas si lo que no es de esperar, gentes mal avenidas con la tranquilidad pública intentasen ejercer presion sobre los que quieren restablecer el alumbrado, el gobierno está resuelto á obrar con energía. Por lo mismo que respeta los derechos tiene la obligacion de garantizar los deberes.

Se ha convenido la forma de acotar los presupuestos para que se presenten á las Cámaras en el más breve término; se ha acordado denegar al ayuntamiento de Madrid el derribo de la iglesia de San Jerónimo del Prado, y de los restos del palacio de Felipe IV, por los recuerdos históricos y joyas artísticas que contiene.

Se ha hablado de la embajada anamita, que llegará á Madrid mañana á las nueve en el tren express. Será recibida en la estacion por el primer introductor de embajadores, y será trasladada en coches de la real casa al hotel de Londres, donde se les ha prevenido alojamiento.

El ministro de Estado ha hecho un resumen de las noticias de las cancellerías extranjeras sobre la complicada cuestion de Oriente y sobre política internacional, terminando el consejo á las once y media de la mañana.

No han asistido al consejo los minis-

tros de Fomento y de la Gobernacion, el primero por hallarse en el Congreso y el Sr. Romero y Robledo por la sensible desgracia que experimentó.

—Por la direccion general de Agricultura están adquiriéndose los datos necesarios en los pueblos cuyos campos han sido este año invadidos por la langosta, á fin de dictar las disposiciones convenientes para la estincion de este insecto. Afortunadamente el número de pueblos que sufren esta calamidad es menor que el del año próximo pasado.

—Hemos oido repetidas veces de personas que suelen recibir encargos de Valencia, por faltas que se notan en los buitos y que revelan poco esculpido en algunos dependientes de los ferro-carriles.

—Muy pronto aparecerá en la Gaceta la circular á los jefes de bandada de los puertos, sobre la inscripcion de las aduanas en los buques admitidos á libre plática.

—El gobierno portugués no ha designado aun la persona que, en union del capitán de fragata español señor Salas, ha de dar por terminado el incidente ocurrido en aguas de la isla Cristina entre pescadores de ambos países. Créese, sin embargo, que no se tardará en hacer dicho nombramiento y que las primeras conferencias tendrán lugar en Lisboa.

—Barcelona, 8.—La capital presentó anoche idéntico aspecto que en las veintidós anteriores. La vigésima tercera huelga de los consumidores del gas sigue unánime, como el día en que se inició. Los dueños de las tiendas de la calle del Hospital, contiguas á la de el conde Sr. Iglesias, fueron ayer conducidos respectivamente por un agente de policia al despacho del señor gobernador, quien les manifestó haber dado orden al Sr. Iglesias para que anoche tuviera abierta su tienda, diciéndoles á los citados tenderos que tuviesen abiertas las suyas. Por la noche viéronse abiertos aquellos establecimientos con luces de petróleo, apareciendo cerrado el del señor Iglesias.—El ayuntamiento se dirige á los estanqueros para el cobro del impuesto del gas.—Un periódico se ocupa de rumores circulados sobre proclamacion de la ley marcial, cuya noticia es absurda.—Ayer se reunió el ayuntamiento en sesion secreta.

—Jerez, 8.—El aumento de cosecheros en la hegza de pan desde el día de ayer, ha producido mal efecto en todo el vecindario, mayormente en las clases necesitadas. Este súbito encarecimiento anuncia una cosecha escasa.

—Tarragona, 8.—Dos de los cuatro presos políticos que han sido detenidos en esta cárcel, intentaron fugarse el domingo, siendo sorprendidos por el

alcaide al querer llevar á efecto su evasion.—Ha llovido con tal abundancia, que han tenido las tierras setenta centímetros de tempero en Falset, Porrera y Pradell.

—Valencia, 8. Los viñedos y arbolados han recibido un gran beneficio con las lluvias de estos días, pues se habrán salvado las plantaciones que estaban en gran peligro, aun cuando la cosecha sea mediana.

—En la semana próxima quedará redactado el informe sobre los azúcares por la junta de aranceles.

—La Epoca dice que el diputado por el segundo distrito de Barcelona, cuya acta se ha discutido últimamente, se proponia, en caso de venir al Congreso, tomar asiento en los bancos de la oposicion.

—Todavía no se sabe con certeza el día en que comenzará la discusion del proyecto de ley de imprenta.

—El Parlamento niega la noticia de la salida del Sr. Perez de Guzman de su redaccion.

—Dice el Parlamento:

«Parece que se han comprado por gruesas sumas ajustas de los soldados del ejército de Cuba para aplicarlos por todo su valor á un negocio que se trama.»

Y añade el Imparcial: «Suponemos que esto se refiere al empréstito.»

Pero suponemos tambien que el gobierno procurará librar á los infelices soldados del poder de los usureros, cualesquiera que sean su categoría, sus medios y su influencia.»

—El gobierno ha adoptado en el asunto de la calderilla una disposicion muy acertada.—Por real orden se ha dispuesto que hasta nueva orden la caja de la Administracion económica admita en toda clase de pagos, sin limitacion de cantidad, las monedas de cobre y bronce correspondientes á sistemas monetarios anteriores al decretado en 19 de octubre de 1868. Todas las monedas de cobre y bronce que se presenten en dicha caja serán reconocidas delante de sus poseedores, y las que resulten falsas les serán devueltas después de cortarias en dos ó más pedazos.

—Ha quedado en poder del ministro de Gracia y Justicia el proyecto de reforma del Código penal, terminando por la comision codificadora.

—A consecuencia de la real orden á que en otro lugar nos referimos, ha acudido á la Administracion económica gran número de personas á hacer pagos en moneda de cobre y bronce.

—Probablemente las sesiones del Congreso tendrán lugar de una á siete de la tarde, en vez de las dos sesiones que hoy se celebran.

—Sin necesidad de la excitacion que el Clamor de la Patria dirijió hoy al

gobierno, sabemos que este tiene prevenido con especial recomendacion el pago más puntual de las asignaciones que los militares residentes en Cuba hacen en favor de sus familias.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes: Londres, 8 t.—El Sr. Schuvaloff, embajador de Rusia en esta capital, ha salido esta mañana con direccion á San Petersburgo.

Los periódicos de esta tarde, ocupándose de su viaje muestran esperanzas de que la cuestion anglo-rusa tenga un resultado satisfactorio.

Si no se obtiene esto, se conseguirá por lo ménos salir de la incertidumbre que produce un mal estar general de algunas semanas á esta parte.

A mediados de la semana próxima á más tardar, se espera conocer de una manera definitiva si es posible un arreglo entre Rusia y la Gran Bretaña.

Berlin, 8. t.—El príncipe de Bismark ha tenido una recaída en su enfermedad.

Los dolores neurálgicos que padece se han aumentado hasta el punto de no permitirle ponerse en viaje con direccion á esta capital como tenia proyectado.

Los facultativos aconsejan al gran canciller que abandone por completo todo trabajo mental.

Vienna, 8.—La insurreccion búlgara sigue tomando incremento segun los despachos de los corresponsales de la prensa austriaca.

Los rebeldes no han sido desalojados todavía de Rohava en la vertiente meridional de los montes de Rhodope á pesar de haber marchado grandes fuerzas rusas contra ellos.

Todas las tribus musulmanas de Pomales del valle del Driahua se han unido á los rebeldes.

En las inmediaciones de Karkoi hubo ayer nuevos encuentros entre los rusos y los insurrectos.

Las partidas de estos se dispersan á la presencia de fuerzas superiores enemigas y se reúnen de nuevo para caer sobre los destacamentos aislados y sobre los pueblos cristianos indefensos.

Este sistema de guerra ha expuesto de tal suerte á los rusos, que pagan fuego á todos los pueblos que suministran contingentes á la rebelion.

San Petersburgo 8.—Todos los periódicos rusos están contentos en considerar la venida á esta capital de Schuvaloff, embajador de Rusia en Londres, como una gran probabilidad en favor de mejores condiciones para las negociaciones diplomáticas entre los gobiernos de Inglaterra y Rusia.

— 26 —
te. Es una lástima que ese jóven no llevase permiso de sus jefes el día que lo encontrasteis, porque nada más que con saber la fecha del viaje dabamos con él enseguida; pero es cuestion de tiempo.
—Nada nos cuesta esperar. Lo mismo mi hija que yo creíamos que Nancy era un pueblo pequeño. Hace tres días que estamos aquí; hemos recorrido las calles, los paseos, las cercanías; hemos ido á oír la música á la Pépinière (1) y examinado uno por uno á los oficiales jóvenes, que tampoco lo han hecho mal con nosotros; pero todo esto, señora, ha sido perder el tiempo. Esta mañana ha sido cuando una inspiracion del cielo me ha traído aquí. O doy mil gracias por la cariñosa acogida que me habeis dispensado y por vuestras promesas! Que Dios haga á vues-

— 27 —
tra querida hija tan dichosa como vais á hacer á la mía!
Las dos buenas señoras se abrazaron medio llorando, y la de Vautrin dijo á su hija.
—Blanquita!... nena mía!... amor mío!... Ehl Blanquita!
Cuanto mas levantaba su madre la voz, mas fuerte tocaba Blanquita. Cualquiera hubiera dicho que su piano habia cometido un crimen y que, en castigo, lo estaba aporreando; cuando tuvo por conveniente parar, la señora de Vautrin continuó:
—Dispensa que te incomode, querida mía, y véte á buscarnos el álbum del regimiento.
—¿Mi álbum?
—Sí, tu álbum del regimiento.
—Voy volando.
Saló arrastrando los pies, se paró delante de un espejo y se hizo una mueca á sí misma. Su cuarto estaba en un extremo de la casa; apenas hubo entrado corrió el cerrojo, y ca-

— 28 —
jo. La esperanza está en el fondo de la caja. Con paciencia se gana el cielo. Se me figura que este es el héroe de la novela!... ¡Cómo! No os conviene el teniente Boulova? Pues mirad que es un guerrero de primera fuerza. Todo se lo debe á sí mismo y tiene veintisiete años de servicio; 18 campañas, la medalla militar y la cruz de la Legion de Honor! No todos tienen la cruz. Mirad qué bonita cicatriz en el entrecejo!
Se acabó! dijo la señora de Humblot. No pertenece al regimiento. Soy la mas desgraciada de las madres!
—Y por qué contestó la mujer del coronel. Si no es del regimiento será de caballería, y si nó de artillería, ó de ingenieros, ó de Estado Mayor. ¿Os corre mucha prisa encontrarlo?
Pues no me he de correr! Ya sabeis que hay en la fonda un pobre Ángel esperando con ansia.
—Entonces, voy á coger el chal

— 29 —
que á la guerra no se las pueden llevar, que siempre que vaya él á campaña recobraré mis derechos, y que, por lo menos, me han de dejar los hijos, porque esas pobres criaturas no son fardos para llevarlas siempre áuestas. Además ¿quién sabe si cuando se vea él con hijos no podrá su licencia absoluta? Suéda lo que quiera, estoy resuelta á que ese muchacho sea mi verno; aunque sea de familia humilde y esté mas pobre que las ratas. Somos ricas para él y para nosotras, y nunca he deseado que mi hija fuese marquesa. Falta saber si el galán incógnito sera calavera, ó jugador, ó bebedor. Si por desgracia tuviera uno solo de estos tres vicios!... No, con los dos últimos no transijo. Si jugase, ó tuviese la fatal costumbre de beber, no se haría la boda, á riesgo de desesperar á Antofita; más quiero matarla de una vez que verla morir lentamente.
La mujer del coronel tenia la com-

(1) Vivero, plantel. Nombre de uno de los paseos de Nancy. (Nota del traductor.)

Washington 8.—El ministro plenipotenciario de Méjico presentó ayer al presidente de la república Norte-americana, Sr. Hayet, las cartas credenciales que le acreditan en dicho cargo. En los discursos pronunciados con este motivo se hicieron cordiales votos por la paz, la amistad y el completo desarrollo del comercio entre Méjico y la República de la América del Norte.

Londres 8 (9 30 n.)—Contestando el secretario de estado Northcote á un mensaje de la asociación de obreros de Oxford, ha dicho que tenía la esperanza de obtener el apoyo que tan generosamente le ha prestado hasta ahora al gobierno la inmensa mayoría del pueblo Inglés.

Esto permitirá al gobierno (ha añadido) vencer las grandes dificultades existentes todavía, las cuales, según su opinión, han entrado ya en el principio del fin.

Londres, 9.—La edición de esta mañana del Times publica un despacho de San Petersburgo diciendo lo que sigue:

Las esperanzas pacíficas han renacido á consecuencia del viaje á esta capital de nuestro embajador en Londres Schuvaloff.

Las negociaciones se reanudarán si Schuvaloff consigue convencer al gobierno ruso de que Inglaterra está sinceramente dispuesta á contribuir á mejorar la suerte de los cristianos de Oriente.

Gacetas.

—Cuartel de Caballería.—Con objeto de dar mayor impulso á los trabajos del que se construye en el Marubial, llegará de un día á otro á esta capital el batallón de ingenieros que está en Sevilla, al que reemplazará el batallón cazadores de Cataluña, que hoy saldrá de Madrid con este objeto.

—Gremios.—MAÑANA se reunirán en el despacho del Sr. Gefe económico de la provincia, para nombrar síndicos y clasificadores, los Vendedores de tejas, ladrillos, cal ó yeso, á las 10 de la mañana. Idem de gergas, alforjas, costales etc., á las 10 y 1/2 de id. Bodegonas ó figones, á las 11 de id. Cacharrerías ó tiendas de basigería ordinaria á las 11 y 1/2 de id. Cartonerías ó tiendas para la venta de carbon, á las 12 de id. Casas de púpulos que paguen de renta anual de 125 pesetas hasta 749, á las 12 y 1/2 de id. Vendedores de ische de burras á domicilio, á la una de la tarde. Horchaterías, chulerías y alquerías, á las 1 y 1/2 de id. Hornos de bollos ó vizcochos con venta, á las 2 de id. Idem para cocer pan con tienda única para su venta, á las 2 y 1/2 de id. Paradores y mesones á las 3 de idem.

—Al vigía.—De la Victoria en los campos—se trabaja con afán.—De los campos con el nombre—muchos hay y soñando ya.

—Teatro Principal.—La empresa de este teatro abre un nuevo abono con las condiciones que se expresan en el anuncio que en su lugar publicamos.

—Ya le llega.—Muchos años hace que llama la atención un solar de la

calle de Santa Isabel, que no solamente ofende al ornato público, sino que es un peligro constante para todos los vecinos. También allí ha llegado la solicitud de nuestra autoridad local, y ya ha sido presentado á la Alcaldía para su aprobación el plano para la fachada de la obra que se proyecta. La redificación, pues, es un hecho.

—Duo trágico.—Dos mugeres rieron ayer por la mañana en la Carrera de la Fuensanta, anduvieron á pedradas y resultó una herida en la cabeza. El lector puede figurarse en una escena tan ruidosa como esta qué palabras se oían, hasta que la llegada de un municipal puso fin á la fiesta.

—Llegar á tiempo.—Ayer por la mañana se presentó en la Inspección de orden público un gitano por dos guías para otras tantas caballerías, y refirió que en la noche anterior se le habían estraviado dos jacas que tenía pastando en las inmediaciones del arroyo de Pedraña. Terminaba la relación de este suceso cuando llegó el guarda mayor de la partida de los labradores, á dar cuenta de que en la noche anterior había aparecido en tierras del cortijo de la Carnicera una jaca y por sus señas reconoció el gitano á una de las suyas. Después de consultar el talon de la guía y de resultar perfecta conformidad, el guarda y el gitano salieron en busca de la caballería, que con gran regocijo de su dueño le fué entregada.

—Mala sangre.—Ayer escribía la compasión un perro que corría por la calle de Fernando Colón arrojando un caño de sangre por una oreja, que por gracia le habían cortado.

—Gran tenté.—En su lugar publicamos el programa de la primera función dramática que tendrá lugar mañana en este coliseo.

—Sea.—Personas entendidas en estos asuntos aseguran, en vista de las mejoras, espectáculos y novedades que se preparan, el buen aspecto de los campos y las peticiones que empiezan á hacerse de habitaciones, que la feria del diez de Junio irá á superar este año á las de los anteriores en esa vida y animación que la ha colocado en el número de las primeras de España.

—Servicios.—Continúa siendo la noche mejor que el día en cuanto á escándalos y otros peores sucesos, pues que mientras los serenos solo han tenido que detener dos hombres borrachos en la semana última y recoger un arma prohibida, la guardia diurna ha tenido que prender en los mismos días veinte individuos y de ellos uno por heridas, siete escoriales, siete embriagados y cinco por no obedecer los bandos de policía urbana, y además ha tenido que auxiliar á dos heridos. Como se ve este es un día de tanta necesidad de moverse.

—A divertirse.—Mañana en la noche tendrá lugar en el Teatro principal una gran función á precios muy reducidos.

—Sabasta.—En la Casas consistoriales de esta capital se subasta el día veinte y cinco la casa número diez y seis calle de Alfara, por el tipo de cinco mil trescientas treinta y cinco pesetas.

—Ejercicios.—Hoy.—1624.—D.ña Teresa Valle de la Cerda funda

en Madrid el convento de Monjas de San Plácido.—Mañana.—1792.—Nace en Sinzaglia S. S. Pio IX.

—Mala mañana.—Hay en la calle de Muñoz Capilla una vecina que todos los días arroja aguas sucias á la vía pública, y que algunas veces obsequia con ellas á algun transeunte, como sucedió ayer á una señora que quedó hecha una lástima. Parece que el municipal del distrito ha amonestado varias veces á la autora de estas habilidades, pero creemos que tanta insistencia pide á veces una multa.

—Agua en ellos.—Parece que se van secando los naranjos plantados en la plazuela de San Nicolás de la Vila.

—Mejor.—En el café del Gran Capitán se están practicando algunas obras que contribuirán mucho á la belleza del local y á la mayor comodidad de los concurrentes.

—Siglo de las luces.—Un hombre que demostró á atascacho en la Carrera del Puente su galantería insultando con gran escándalo á una muger y dándole de bofetadas, le pareció para estar mas en armonía con su siglo romper como lo hizo un quinqué sobre la cabeza de su víctima. En vista de este abuso deluz un municipal lo puso á la sombra.

—Elmision.—Segun dice *La Correspondencia* y tambien segun nuestras noticias es seguro que será admitida al Sr. Marqués de Gelo la que ha presentado de la Alcaldía de esta capital.

—Orden público.—En la semana anterior solo ha sido detenido por el cuerpo de vigilancia un hombre por indocumentado. Si todos los días del año fueran como los siete últimos, Córdoba parecería una balsa de aceite.

—Detalles.—En el kilómetro cuatrocientos once tuvo lugar el descarrilamiento del jueves de que ya nos hemos ocupado. Era el tren visto número ciento setenta y dos y el siniestro tuvo lugar por la rotura de un eje. Tan pronto como llegó á Córdoba la noticia salió con un tren de socorro el comisario del Gobierno para prestar los auxilios necesarios.

—Gala.—Mañana la habrá con uniforme por cumpleaños de S. M. el rey D. Francisco de Asis.

—Siga.—Se está empedrando la calle de la Sillería por haberse terminado la colocación de las aceras.

—Vuelta á casa.—Por el periplo de plaza fueron ayer por la mañana desconicados en la Corredora arropa y media de sábalo próximamente que estaban en mal estado, por lo que fueron arrojados al río. Ya vamos llegando al tiempo en que toda precaución es poca.

—Estrada.—El de los acuerdos tomados por la Comisión per manente el veintitres de Marzo, se publicaron en el *Boletín oficial* del Viernes.

—Programa.—Tal vez en la semana próxima se publicará el programa del ceremonial para los Juegos Florales del próximo mes de Junio.

—Sección minera.—Se han solicitado veinte pertenencias de la mina de plomo «La Positiva», situada en Rasillos, término de Villaviciosa.

—Segunda.—Hoy vuelve á subastarse en Benamejil el arriendo de los derechos de consumo.

—Sociedad recreativa.—Se dice que hay el proyecto de fundar en

Córdoba una para el tiro de pistola. —Feria.—Pasado mañana empieza la feria de Rute. El miércoles la de Montilla.

—Franco.—Por falta de él se halla detenida en Madrid una carta dirigida á D. Antonio Lara, en Bajalanco.

Lo sentimos.—Ha fallecido en Valdepeñas el brigadier D. Pedro José de Anca, persona sumamente apreciada en Córdoba, donde contaba con muchos amigos.

—Al dueño.—La Alcaldía de Santa Ella hace saber que en el cortijo de Fuente de los Santos, de aquel término, se han encontrado cinco borregos blancos con las orejas despuñadas.

—Vendrán muchos.—Entre las personas notables que nos visitarán esta feria es probable que venga el festivo escritor D. Eusebio Blasco.

—Licitación.—El día diez y nueve se subastan en la Granja de venta libre las especies encabezadas por la Hacienda.

—Servicios generales.—Para ellos se destinan este mes de fondos provinciales mil seiscientos sesenta y ocho pesetas y veintinueve céntimos.

—Recaudación.—Del quince al veinte de este mes se cobrarán las contribuciones en Villafranca.

—Reglamento.—En el nuevo de ferro carriles se mantienen las atribuciones de los funcionarios del orden administrativo respecto de los empleados de las empresas.

—Licencia.—La Dirección general ha concedido tres meses de licencia, por enferma, á doña Lucrecia de la Torre, maestra de Bazquez.

—Estado.—La Administración económica ha pedido á los Alcaldes de esta provincia un estado demostrativo de los productos obtenidos este año para realizar los cupos de consumos y cereales por derechos para el Tesoro.

—Arbitrio.—El día quince se subasta en Posadas el arbitrio de pasas y medidas.

—Instrucción.—Ha sido nombrado maestro interino de la escuela elemental de Priego D. Joaquin Canalejo y Garcia.

—Escrituras.—Tres de actuaciones se hallan vacantes en Sanlúcar de Barrameda. Para servirías como habilitados, se admiten solicitudes durante veinte dias.

—Seasire.—En el incendio ocurrido hace pocos dias en una casa de Ubeda, un perecino entre las llamas la familia que la habitaba y se componía de cinco personas.

—La verdad.—Nuestro apreciado colega de Sevilla *La Andalucía* se asocia á todo lo que hemos dicho acerca de la presidencia de la autoridad en las corridas de toros.

—La langosta.—Para ayudar á extinguirla, ha votado la Diputación de Sevilla veinticinco mil pesetas.

—Desgracia.—Un rayo que cayó pocos dias hace en el término de Trigueros mató un niño de seis años y dejó mal parada á su madre.

—Resucitó.—En un pueblo de Málaga ha sido capturado un desertor de ejército que desde mil ochocientos setenta y cinco constaba como bajado en su cuerpo por falta de nacimiento. Se instruye causa.

—Se va.—El ayuntamiento de Algeciras ha hecho dimisión por las

dificultades económicas con que tropieza.

—Comercio.—El martes entraron en Málaga setenta y nueve polleros de aceite.—En puerta, cuarenta y dos.

—Edicto.—Para un asunto de interés deberá presentarse en la Alcaldía de Málaga Enrique Llan, soldado del regimiento infantería de Córdoba.

—Reproductivo.—El peso total de los materiales empleados en la obra de la Exposición de París llega á diez y nueve millones veinte mil setecientos setenta y cuatro kilogramos. El costo del edificio es de cuarenta y cuatro millones setecientos noventa mil francos.

—Wate.—Ayer noche habrá leído sus bellas poesías en el teatro de Cervantes de Málaga el festivo poeta D. Eusebio Blasco, á imitación de lo que se viene practicando en los principales teatros de la corte.

—Perséjage.—El Shah de Persia, que como es sabido viene á visitar la Exposición de París, debió llegar á Tiflis el miércoles. Se detendrá en aquella ciudad dos dias, otros dos en Moscú, y una semana en San Petersburgo.

—Registro de carnes.—Nota del resultado del registro de ganados verificado el Jueves 9 de Mayo de 1878 para el abasto semanal de la población.

Número de reses matadas.	Yotes.	Abastecedores.	Precios.
40	D.	Antonio Fernandez.	42
1		Francisco Cadenas.	42
1		Antonio Fernandez.	42
1		José Paz.	42 1/2
7		Fernando Barrionuevo.	42 1/2
1		Rafael Rodriguez.	42 1/2
4		Francisco Martinez.	42 1/2
6		Carlos Barcia, con una rastra.	42 1/2
1		Francisco Pineda.	42 1/2
8		Antonio Moreno.	42 1/2
2		Pedro Gomez.	42 1/2
6		Juan Lopez.	42 1/2
2		Francisco Marchal.	42 1/2
3	D.	Antonia Breaños.	42 1/2
3	D.	Francisco Cadenas.	42 1/2
10		José de la Haba.	43
1		Manuel Sanz.	43
6		Rafael Molina.	43 1/2
5	D.	Antonia Breaños.	44
2	D.	Francisco Roldan.	46
1		Antonio Martinez.	46
3	D.	Rafael Sanchez, lanar.	27
2		Manuel Lopez, id.	27
2	D.	Antonia Breaños, id.	27
4	D.	Pedro Izquierdo, id.	27
6		Juan Romero, cabrio.	27 1/2
12		Ramon Méjias, id.	27 1/2
10		Rafael Cabanás, lanar.	27 1/2
5		Francisco Lopez, id.	27 1/2
2		Juan Lopez, id.	27 1/2
20		José Delgado, id.	27 1/2
50		Rafael de Dios, cabrio con algunas rastras.	28
100		Pedro Suarez, lanar.	28
50		Mariano Zaragoza, id.	28
45		José de Mora, id. con algunas rastras.	28
30		Joaquin Chaparro, lanar con id.	28
100		Manuel Casas, id.	28
150		Rafael de Dios, cabrio.	29

Quedan cerrados los registros hasta el Jueves próximo.—Precios al públi-

— 44 —
presión tardía y el corazón sensible. Los esfuerzos que había hecho para entender la narración de la señora de Humblot y la simpatía que se había apoderado de ella agitaban violentamente aquel montón de carne, y le hacían sudar la gota gorda. Reflexionó un momento, se pasó el pañuelo por la cara y por las manos, y exclamó:

— Y si es casado?

—Entonces se salva mi hija. Hay un refrán que dice: lo imposible lo arregla todo.

—Y si fuese un aristócrata con mas humos que un rey y con grandes ganas de dinero? En el regimiento hay algunos de esos.

—En cuanto á dinero verdad es que no puedo dar mas que lo que tengo; pero por casualidad se encuentran muchos dotes como el de mi hija? Respecto al nombre, el nuestro es de gente honrada. En la familia de Humblot no ha habido nunca, ni traidores, ni ladrones, ni

— 45 —
Ya se figurará el lector que el corazón de la señora de Humblot latía fuertemente. Nada mas que por cortés miró al coronel y á los demás jefes del regimiento, pero cuando empezaron á desfilir los capitanes se fué fijando en el os uno por uno, pareciéndole, no sea su poquito de vanagloria, menos guapos, menos elegantes y mas bajos que su futuro yerno. No escusaba, sin embargo, en el regimiento los buenos mozos, ni los chicos guapos; pero el desconocido tenía mucho mejor figura y era mas elegante que todos los que iba viendo la viuda.

Al escuchar los comentarios de esta, Blanquita le decía, sonriéndose sarcásticamente:

—Si estos señores os oyesen, de seguro que se peleaban con el príncipe que los eclipsa á todos.

Faltaban ya pocos retratos que ver y la chiquilla iba volviéndose mas incisiva y sarcástica que nunca. Ya no quedaban mas que cuatro, di-

— 46 —
giendo un álbum de zahá encarnada con filetes de marfil lo abrió por el centro y buscó las treinta y tres del segundo batallón. Uno, dos, tres, cuatro, cinco. Debajo del retrato estaba escrito con una hermosa letra de «gargento primero», «Pablo Astier.» El se dijo la niña haciendo un gesto, no puede ser mas que él! Sacó la fotografía de su marco y la rompió en pedazos pequeños, que se metió en el bolsillo, pero ocurriéndole en el acto que aquel marco vacío podía llamar la atención lo arrancó, escondiéndolo tambien.

—Ahora, murmuró, demostrando en su semblante una alegría satánica, quedo vengada de un insolente: al fin soy mujer.

Y corrió á llevar el álbum á las dos mamás.

La señora de Vautrin le dijo, burlándose en la frente:

—Puedes quedarte con nosotras, pichona, ya no tenemos ningun secreto que contarnos.

— 47 —
giendo un álbum de zahá encarnada con filetes de marfil lo abrió por el centro y buscó las treinta y tres del segundo batallón. Uno, dos, tres, cuatro, cinco. Debajo del retrato estaba escrito con una hermosa letra de «gargento primero», «Pablo Astier.» El se dijo la niña haciendo un gesto, no puede ser mas que él! Sacó la fotografía de su marco y la rompió en pedazos pequeños, que se metió en el bolsillo, pero ocurriéndole en el acto que aquel marco vacío podía llamar la atención lo arrancó, escondiéndolo tambien.

—Ahora, murmuró, demostrando en su semblante una alegría satánica, quedo vengada de un insolente: al fin soy mujer.

Y corrió á llevar el álbum á las dos mamás.

La señora de Vautrin le dijo, burlándose en la frente:

—Puedes quedarte con nosotras, pichona, ya no tenemos ningun secreto que contarnos.

— 48 —
conspiradores, ni favoritos; escudame diez familias de la alta aristocracia que puedan decir otro tanto. Y qué importa el apellido de la hija si lo eclipsa para siempre el de su marido?

—Habla como un libro, señora; no nos falta ya mas que buscar al joven en cuestion. Ya que estás segura de reconocerlo á primera vista...

—Desde luego.

—La investigación no será muy larga, ni muy difícil, porque la guarnición de Nancy solo la componen nuestro regimiento, dos escuadrones, algunos oficiales de artillería ó ingenieros y el Estado Mayor del cuerpo de ejército. Como ya os he dicho, conozco poco á los subalternos de mi marido, pero mi hija ha reunido todos en su álbum de fotografías. Por ahí es por donde empezaremos nuestras pesquisas. Si nuestro futuro yerno no es del regimiento lo buscaremos en otra parte.

44 cuartos en reses mayores y 30 en menores.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.

Estacion meteorológica. Observaciones del día 14 de Mayo de 1878.

A las 9 m. A las 3 t.

Altura del barómetro en milímetros.	750.5	749
Temperatura y humedad (metro-señalado).	18.5	22.8
Id. humedad.	16	45
Dirigcion del viento.	O.N.O.	O.N.O.
Estado del cielo.	Nuboso.	Nuboso.
Temperatura máxima del aire a la sombra.	23	
Id. mínima id. id.	13.8	
Id. media id. id.	18.4	
Id. máxima al sol.	32	
Id. mínima de irradiacion terrestre.	12.5	
Lluvia (altura en milímetros)	0.08	

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los selatos de esta capital en los dias 9 y 10 del corriente.

	Ptas.	Cts.
Central.	299	47
Provincia.	335	84
Rincón.	984	
Nueva.	432	93
Gallegos.	724	54
Matadero.	4033	34

Total. 3310 12

DE OTRA SUMA CORRESPONDIENTE AL TESORO. 1718 52

A la provincia y municipio. 1718 87

Adicionadas. 372 73

Total igual. 3810 12

Córdoba 10 de Mayo de 1878.— Bartolomé Belmonte.

Los señores sacerdotes que gusten aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa, en las Iglesias parroquiales del Sagrado y San Pedro, y en la ermita del Cementerio de San Rafael, en sufragio por el alma del Ilmo. Sr. D. Francisco de Asis Palou (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de ocho reales en referidas Iglesias, y diez en la ermita.

Boletín religioso.

Hoy, El Patrocinio de San José, y San Nereo y compañeros mártires.— Mañana, San Segundo, obispo y mártir.

JUBILIO CIRCULAR.—Parroquia de San Juan, Trinidad: hoy por don Juan Carmona, en sufragio de D. José Montes.—Mañana, por Doña Josefa Laguna, en sufragio de su esposo.

Sexto y séptimo día de solemne octava á Nuestro Custodio San Rafael, en su Iglesia del Juramento, dando principio á las diez de la mañana; hoy concurrirá la Ilustre Hermandad del Santo Arcángel; predicará el señor D. Candido Portera y Luna.

Mañana asistirá la Ilustre Hermandad de Lebradores y predicará el señor D. José Carpio.

Sexto y séptimo día de novena al arcángel San Rafael, en su Iglesia, á las seis de la tarde.

Continúan en la Iglesia-hospital de Jesus Nazareno, en la de San Basilio, en la de San Pedro de Alcántara y en la del Socorro, los ejercicios del Mes consagrado á María Santísima, á las oraciones.

Á las seis de la tarde se celebrarán en la parroquia de San Juan, Trinidad, los ejercicios del mes de María; predicará el Sr. Dr. D. José Jerez y Caballero. Despues se hará un ejercicio en honor de San José, cantándose los gozos y concluyendo con la reserva.

En la Iglesia Parroquial de San Juan de Caballeros, Trinidad, se celebrará hoy á las nueve una solemne función al Patriarca San Jose, en la que predicará el Sr. Dr. D. Manuel Jerez y Caballero.

En la Iglesia auxiliar de la Merced se practican los ejercicios del Mes de María, los Domingos á las cuatro y media de la tarde y los demás á las seis y media.

Hoy séptimo día de novena que á María Santísima de Linares le dedica su Real Asociacion en su histórico Santuario, estramuros.

Hoy habrá en la Iglesia de Santa Ana, á las ocho, Misa y Comunión para las hijas de María, y por la tarde á las cinco los ejercicios de costumbre.

Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Pilar, en Jesus Nazareno.— Mañana, á Ntra. Sra. de los Remedios, en San Lorenzo.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

Funcion para mañana (1.ª de abono). La comedia en tres actos, «Por derecho de conquista.»—La comedia en un acto, «Aventuras de un cesante.»—A las ocho y media.

Los precios se anunciarán por carteles y paplatas.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy (21 de abono.) La preciosa pieza en un acto, titulada: «Amar sin dejarse amar.»—El baile cómico, titulado: «Un inglés en una escuela de baile en Sevilla.»—La opereta en un acto, «La soirée de Cachupin.»—El baile nuevo, «La fantasia española.»—La graciosa pieza cómica en un acto: «En la cara está la edad.»—A las ocho y media.

PRECIOS.—Proscenios, 40 rs.—Palcos principales, plateas y de luto, 30.—Butacas con entrada, 7 rs. 96 céntimos.—Id. de anfiteatro con id., 5.—Delanteras de Paraiso, con id., 4.—Entrada principal, 4 reales.—Idem al paraiso, 2 rs.

NOTA. Hoy empieza un nuevo abono por diez funciones á los precios del anterior, en las que se presentará al público probablemente Mr. Cascabel, contratado para cuando termine su compromiso pendiente. En el caso en que este compromiso prorogara su venida hasta despues de trascurridas las diez funciones, los señores abonados podrán optar entre la devolución del importe íntegro de sus localidades ó el difuto de ellas gratuitamente en las dos funciones ofrecidas por Mr. Cascabel.

Correo de ayer.

CORTES.

SENADO.

Abrióse la sesion del 40, bajo la presidencia señor marqués de Bedmar, á las dos y media de la tarde, y se leyó y fué aprobada el acta de la anterior. Se dió cuenta del despacho ordinario.

Se pone á votacion el dictámen de la comision que entiende en el proyecto de ley concediendo una pensión á Doña Ramona Patin.

El Sr. Montejo Robledo pide que se cuente el número de señores senadores, y no resultando más que 66 en el salon de sesiones, no puede votarse. Da se lectura de los artículos de la ley de prision preventiva nuevamente redactados.

Se lee el dictámen de la comision que entiende en el proyecto de ley sobre organizacion del ejército.

Se levanta la sesion. Eran las tres menos diez minutos.

CONGRESO.

Abierta la sesion del 10 á las nueve y cuarto, se lee el acta de la anterior, que es aprobada en votacion nominal por 420 votos.

Un señor diputado presenta una esposicion.

El Sr. Mariscal: He leído ayer en algunos periódicos, que varios diputados de la minoria constitucional habian celebrado conferencias con los presidentes del Consejo y de la Cámara, que tenían por objeto variar la hora en que se deban celebrar las sesiones. Desearia saber si el acuerdo tomado por la Cámara va á ser revocado y si las sesiones van á ser matinales ó nocturnas.

El señor Presidente: El acuerdo tomado por la Cámara está subsistente y no se ha tratado de variarlo.

El Sr. Lopez Dominguez pide al señor ministro de la Guerra datos que se refieren al ministerio de su cargo.

El señor ministro de la Guerra ofrece satisfacer cumplidamente los deseos del Sr. Lopez Dominguez.

El Sr. Navarro (D. Carlos) pide la palabra para explicar lo ocurrido con respecto á la variacion de hora de las sesiones.

Declara que á sus amigos convenia más, puesto que tienen que dedicar las horas de la mañana al despacho de sus asuntos, que se dedicaran cuatro horas de la noche, en vez de las que por la mañana se emplean pa-

ra la sesion. El núcleo de la mayoría, la levadura por decirlo así, cobra del Estado y le es indiferente que se celebren por la mañana ó por la noche.

El Sr. Mariscal: Está el Sr. Navarro en un lamentable error al suponer que he recibido encargo de la mayoría para formular mi pregunta: aparte de que yo no he preguntado nada á S. S. ni á sus amigos.

He recogido un rumor de que se hacen eco algunos periódicos, y en virtud de un perfecto derecho, y con el respeto debido, he preguntado al señor Presidente qué era lo que habia de cierto.

El Sr. Perez San Millan protesta de lo dicho por el Sr. Navarro, y sostiene que si los señores de la minoria viven de su trabajo, otro tanto sucede con los de la mayoría. En ella hay funcionarios públicos que cobran del Estado, como en la minoria hombres que cobran del Tesoro, como el Sr. Navarro Rodrigo.

El Sr. Navarro (D. Carlos): He dicho que el núcleo de la mayoría cobraba del Estado, y que habia en ella funcionarios públicos quizás en mayor número del que permite la ley.

El señor ministro de Estado usa de la palabra para manifestar que esta cuestion no es de partido y no debe tratarse con la pasion propia de los negocios políticos.

El Sr. Navarro (D. Carlos) ratifica. El Sr. Maspons presenta una proposicion de ley reformando la de enjuiciamiento civil, que apoya en un breve discurso.

El señor ministro de Gracia y Justicia declara que no tiene inconveniente en que sea tomada en consideracion, si bien esto no significa que esté completamente de acuerdo con su señoría en el asunto.

El señor Vallarino presenta y apoya en un breve discurso una proposicion para que los funcionarios del ministerio de Gracia y Justicia, en plaza de número que exija la calidad de letrado, se consideren incorporados al personal de la administracion de justicia.

El señor ministro de Gracia y Justicia manifiesta que participa de los deseos expresados por el señor Gonzalez Vallarino, y es tomada en consideracion la proposicion.

Entrase en la orden del día y continúa el debate de la enmienda presentada y defendida ayer por el señor Perier.

El Sr. conde de Canillas termina su interrumpido discurso en contra.

Rectifican los Sres. Perier y conde de Canillas, y se desecha la enmienda en votacion ordinaria.

El Sr. Perier apoya otra enmienda á la base cuarta, y dice que si la comision mantiene su dictámen en la forma en que lo ha presentado, no tiene inconveniente en retirar su enmienda y dar término á su discurso.

El Sr. Isasa, presidente de la comision, manifiesta que á medida que vayan presentandose enmiendas, tendrá ocasion la comision de expresar su sentir, y que desde luego puede adelantarse la promesa de que la comision acepta la enmienda del señor Moreno Nieto.

El Sr. Perier: Ya lo habeis oido, señores diputados, la comision no mantiene su dictámen en una de las bases más importantes de la ley.

El Sr. Presidente: Ruego á su señoría que en vez de apugnar una enmienda, sobre la cual ha dado benevolamente á S. S. opinion la comision, se limite á defender la suya.

El Sr. Perier sostiene que no se cumplen los preceptos de la Constitucion, porque nada se dice en la base cuarta respecto á la religion del Estado.

Ruega á la comision manifieste si en la enseñanza oficial debe ó no incluirse la doctrina católica como está pactado por el Concordato de 1851.

Da lectura de varios textos de pensadores eminentes, y entre otros uno del insigne hablador Sr. Valera, que robustecen su opinion en la cuestion que se debate.

Le además otro documento del señor Moreno Nieto.

Desfanda la inspeccion del clero que prescribe el Concordato en su art. 20, y pregunta si este artículo está ó no vigente.

Termina manifestando hondos temores por la vida de esta ley si no se expresa clara y terminantemente en la base cuarta cuanto con respecto á la religion se refiere en instrucion pública.

El Sr. Moreno Nieto usa de la palabra para alusiones y niega que lo leído por el Sr. Perier sea lo dicho textualmente por él, y publicado despues en una revista que dirigia el Sr. Perier.

Se levanta la sesion. Eran las doce.

Abrióse de nuevo la sesion á las dos y cuarto de la tarde, bajo la presidencia del Sr. Ayala.

El ministro de Hacienda lee un proyecto de ley solicitando un suplemento de crédito para la estincion de la langosta.

Discusion del presupuesto de gastos. El Sr. Cos Gayon continúa en el uso de la palabra en defensa de la totalidad.

Dice que no conoce ningun presupuesto con sobrante. Los sobrantes son ó resultan en las cuentas, pero nunca en los cálculos del presupuesto.

Hace la historia de los trabajos de la comision de informacion parlamentaria.

Demuestra que una partida de nueve millones destinada á la amortizacion de deuda no ha desaparecido para los acreedores, no se ha borrado, sino que se ha trasladado á otros capítulos.

Pase á tratar de otras vagas declaraciones del Sr. Rico, lijaramente, porque no merecen más. Si algo bueno se ha hecho en este presupuesto ha sido imposibilitar las ganancias exorbitantes en las operaciones con el Tesoro; ganancias que son responsabilidades de otros gobiernos.

No es justo que se diga que no repartimos con igualdad. La resistencia pasiva, que citaba el Sr. Rico, de Barcelona, es consecuencia de oponerse á lo que quiere el gobierno, que es la justicia en el reparto de los tributos.

La liga que mas se queja de la exaccion de tributos es la de Málaga. Y el Sr. Rico queria que se hiciera caso á las ligas, y al mismo tiempo citaba á la provincia de Málaga como la mas favorecida en el reparto de los tributos. ¿En qué quedamos?

Pero aun hay mas. En Gijon hay una liga que por todo plan propone para arreglar la Hacienda un donativo de 4000 rs. que den los españoles, y reciban en cambio un diploma con honores que se hereden por sus descendientes.

Desfanda enérgicamente á la contabilidad del Estado del cargo que se le hizo de no presentar datos exactos sobre la deuda flotante, y demuestra que es exacto que sube aquella deuda á mas de 700 millones de pesetas en efectivo, y que no se dió al Sr. Salaverria para amortizar mas que otra cantidad nominal menor, resultando que no hubo ni confusiones, ni desórden, ni nada, cumpliendo perfectamente la contabilidad del Estado.

Cita otras operaciones en apoyo de su afirmacion, y en defensa de la contabilidad.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA. Madrid 10 de Mayo de 1878. Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Como no se iba á tratar de asuntos de efecto, ó sea de política, con escaso número de oyentes terminó ayer su discurso el diputado centralista Sr. Rico en contra del presupuesto de gastos, diciendo que es ilusorio y que será difícil la posicion del que ocupe la cartera de Hacienda despues del señor Orovio, á menos que establezca la circuncion forzosa Cos Gayon le contestó hallando contradiccion entre los cargos hechos y las ideas espuestas anteriormente, lo cual dió lugar á una pequeña interrupcion. Hoy, despues de contestar el presidente á una pregunta del Sr. Mariscal asegurando no se ha alterado el acuerdo sobre horas de sesion, y de una explicacion de D. Carlos Navarro sobre los móviles que guiarán á los constitucionales á pedir la variacion referida, que motivó algunas contestaciones de parte de diputados de la mayoría, y de la presentacion de algunas proposiciones que se tomaron en consideracion respecto á asuntos de Gracia y Justicia, continuó el debate respecto á las bases de instrucion sin incidentes, defendiendo en la de la tarde el Sr. Cos Gayon el dictámen sobre presupuestos.

El Senado solo estuvo reunido cuarenta minutos, no pudiéndose votar un dictámen sobre pension por falta de número de Sres. Senadores.

Causa grima ver que solo cuando se trata de asuntos políticos ó personales haya empeño en adquirir billetes para presenciar la discusion, y por el con-

trario, las sesiones languidecen cuando de asuntos de verdadero interés se ocupan los llamados á legislar. Y luego, si los partidos hicieran algo por atraerse las simpatias con actos de verdadero patriotismo, haciéndose mutuamente la guerra en el terreno sereno y levantado, sin buscar los aplausos por medio de exageraciones, procurando abriese paso con razones y no con pinturas ó retratos que no sean luego conocidos ni aun por las mismas personas á quien representan, é hicieran lo posible para nutrirse terminando con tanto banderín como por todas partes se ve, podria sobre llevarse con paciencia, puesto que se esperaria algo bueno para el porvenir; pero todos, absolutamente todos, están inficionados, y por el momento poco puede esperarse.

Parece que continúan las adhesiones de algunos comités alfonsinos, de los que siguieron al Sr. Pazos, al partido constitucional, donde seguramente serán bien recibidos, pero donde tampoco es fácil se les deje ocupar primeros puestos, pues no dejará de extrañar un tan radical salto.

Circulan rumores de que tal vez á estas horas haya terminado por completo la insurreccion cubana con la presentacion de Maceo, que en vista de la entereza del general en jefe, presintiendo que abandonado por los que un día fueron sus amigos es fácil caiga en poder de nuestros soldados, habia mostrado deseos de adherirse á las proposiciones de paz.

La fusion entre centralistas y constitucionales, puede darse por fracasada en absoluto.

Se desmiente el pase á otro puesto del gobernador de Barcelona como principio de la terminacion de la huelga del gas. Esta continúa como el primer día, sin que pueda predecirse cómo y cuando tendrá fin, pues el gobierno espera datos antes de tomar una resolucion.

Para proporcionar trabajo á los pueblos donde la crisis industrial se ha dejado sentir, y para estincion de la langosta, se destinarán fondos que el gobierno pedirá á las cámaras como ampliacion á lo presupuestado con cargo á calamidades.

Se espera la retirada de la escuadra inglesa y de las tropas rusas de las inmediaciones de Constantinopla. Sin embargo, aun quedarían muchas asperezas entre los dos gobiernos, que es difícil aliane el viage del embajador ruso en Londres.

El consolidado cerró á 12 675.—Amortizable 28'10.—Ferro-carriles, 25.

El correspondiente.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Las Novedades de Nueva York, correspondiente al día 27 de abril y llegado hoy á Madrid, inserta al frente de su seccion editorial, bajo el epigrafe de «Buena Nueva», el siguiente párrafo:

«Tenemos motivos para anunciar que es posible se a hiera Maceo á las estipulaciones de la paz antes de fin de mes. Circulaba por la Habana la noticia de que el 2 de mayo será proclamada oficialmente la paz, por ser el aniversario de dos hechos gloriosos de nuestra historia patria.

Nosotros nos congratulamos de que se efectúe tan plausible suceso, pues de ese modo entrará la grande Antilla en un nuevo periodo de prosperidad y grandeza, á la sombra de una paz perpétua.»

—Barcelona, 10.—La prensa de esta capital, excepto el Diario, publica hoy viernes una protesta colectiva contra las multas y la interdiccion de venta de periódicos; medidas impuestas por la autoridad gubernativa.

—«Leemos en el «Constitucional»: «Dice-se que se ha acordado en Consejo de ministros la cesantia del señor Aldecoa, que pasará á desempeñar otro cargo en G.bernacion, y que le sustituirá en el gobierno de Barcelona el que lo es de Sevilla.»

No es cierto.

—«Los «Debatés» han oido decir que en el consejo de ministros de ayer se pronunció una frase muy insinuante que desagradó al señor Cánovas.

De pura invencion secalifica en los círculos mejor informados esta especie.

—Dice e «Parlamento»: «Comienza á hablarse de ciertas medidas que la prudencia nos vedaría indicar.»

Hablar por hablar,

Imprenta del Diario de Córdoba.

SECCION DE AVISOS.

Gran novedad. En el almacén del Arco bajo, junto a la ermita de Nuestra Señora del Socorro, se han recibido los ricos Atlés de Berbería y cocos chiquitos de la Habana a precios muy arreglados, como igualmente un gran surtido en Alpargatas y principalmente de las llamadas con elásticos de goma, bordadas, para señoras y niñas. 14-2

Arrendamiento. Se arrienda la casa núm. 8 calle de Alcántara; en la calle de Armas número 9 darán razón del precio. 14-2

Anuncio. En subasta extrajudicial que tendrá lugar al día 27 de Mayo corriente de 12 a 2 de la tarde en la secretaría de las casas que fueron habitación del difunto Sr. D. Eduardo Altuna y Lopez, calle Puerta del Ovario número 12, se venden las fincas siguientes: Una casa núm. 33 plazuela de Frias.— Otra núm. 21 calle de Alcántara.— Un edificio destinado a graneros, núm. 27 de la calle Puerta del Ovario.— Otro id. destinado a cochera, sin número, en el campo Santo de la cárcel.— Otro id. id. id.— Una casa número 4 plazuela de Chirinos.— Otra núm. 42 calle de San Pablo.— Otra núm. 25 calle de Isabel 2.ª.— Otra núm. 1.ª calle de la Palma.— Otra núm. 23 calle Mayor de Santa Marina.— Otra número 6 en el Atilo del Campo de la Verdad.— Otra núm. 33 y 35 calle de la Concepción.— Otra núm. 37 en la misma calle.— Otra núm. 184 calle Mayor de Santa Marina.— Y las casas principales núm. 42 calle Puerta del Ovario, todas en esta ciudad, bajo los tipos y condiciones que constan del certificado de aprecio y pliego que estarán de manifiesto desde el día de hoy en dicha secretaría. 16-3

Positiva realización. En la calle de Alfonso XII número 102 se hace de pinturas en lienzo, tabla y cobre, así como de un elegante Contador, de una colcha antiquísima y de otros varios objetos. 15-6

Traspaso. Se hace desde el día de la especería situada en la calle de la Concepción núm. 44. También se venden por separado unos estantes, mostrador, tablas, baseros con sus escalinatas, un estante para colocar loza, todo lo antedicho para taberna, especería o estanco, y además otros efectos. 16-3

La persona que hubiera perdido una pulsera de doble en la parroquia de Salvador y Santo Domingo de Silos, el jueves Santo, puede recogerla cuando sus señas en la casa calle de José R. y núm. 14. En la misma se arrienda un unas habitaciones. 16-3

Venta se hace de todos los útiles de una fabrica de almidon situada en la calle de Barrio-nuevo número 39. Para tratar con su dueño en la misma casa. 14-3

Almoneda. En la calle de Don Rodrigo núm. 83 se hace de varias muebles y algunas ropas; se arrienda la casa de la calle de Armas número 39 desde el día hasta el 15 de Junio en la misma calle núm. 83 darán razón de precio. 14-3

Alambique. Se vende uno de cabida de unas seis arrobas sin estrenar; en la calle de Don Rodrigo y núm. 84 puede verse y tratarse. 14-3

Arrendamientos. Desde el día se hace de dos casas una número 20, calle de la Concepción, recién construida, toda pintada y acristalada; otra en la calle de Liceo número 23, esta ha a 20 de Junio próximo, con muchas y espaciosas habitaciones y en planta baja un gran local con estanterías, mostrador de piedra blanca, cristales, gabinete y dos aparadores, todo en muy buenas condiciones. Se venden todos estos enseres a precios muy arreglados. Para tratar San Fernando 125. 6-3

Toldos. En la calle del Duque de la Victoria número 5 se construyen toldos para patio y se colocan a precios sumamente arreglados. 16-4

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO
DIGESTIONES DIFÍCILES

POLVOS Y PASTILLAS PATERSON.

(BISMUTO Y MAGNESIA)

Diploma de mérito en la Exposición de Viena. Estos polvos y estas pastillas antiácidas y digestivas curan los males de estómago, falta de apetito, digestiones laboriosas ó difíciles, acidez, vómitos, náuseas, cólicos; ellas regularizan las funciones del estómago y de los intestinos.

Ath DETHAN, farmacéutico, faubourg Saint-Denis, 90, Paris, y en las principales farmacias de Francia y del extranjero

Exigir en las etiquetas el Sello del gobierno francés y la firma: J. FAYARD. Polvos. 5 fr. Pastillas, 2 fr. 50.

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado. Enseñanza gratis a domicilio.



MAQUINAS PARA COSER
de La Compañía
"SINGER"
de Nueva York
PARA FAMILIAS e INDUSTRIALES

Un año de crédito sin aumento alguno en los precios.

Pídanse catálogos ilustrados con los precios

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER

Dirección general de España y Portugal
calle Serrano, 43.—Madrid, 6 & las sucursales siguientes:

ESPAÑA.	ESPAÑA.
Badajoz . San Juan 32.	Huelva . Concepcion 12.
Barcelona. P. del Angel Boria 4.	Lérida . San Antonio 9.
Bilbao . Arsenal 18.	Madrid . Carretas 25.
Cádiz . Colón 20.	Málaga . Duques de la Victoria 4.
Córdoba . Ayuntamiento 14 y 16.	Palma . Boquería 3.
Coruña . Real 18.	Sevilla . O'Donnell 5.
Gerona . Plaza de la Constitución 10.	Sta. Cruz de Tenerife Sol 39.

Máquinas giratorias en todo su círculo para reemplazar elásticos, las mejores conocidas.

Agujas 4 rs. y 80 céntimos la docena, y sueltas, 40 céntimos.

Carretes de 500 yardas un real y 60 céntimos. Hilos de lino y algodón. Por diez y diez de cambio para toda clase de trabajos.

Novedad y economía.

En el establecimiento de los señores Carrillo Marin y Compañía, Librería número 11, se ha recibido un estenso y elegante surtido de géneros Estrañeros y del Reino para caballeros y señoras.

Se expenden ternos confeccionados para caballero a satisfacción de los consumidores a los precios siguientes:

Trajes de lana alta novedad en mezclas de polonesa, pantalón y chaleco a	100 rs. traje.
id. cuadros y listas a	120 y 130 »
id. Gergas inglesas a	140 »
Trajes Tricot francesa con polonesa pantalón y chaleco	210, 230 y 240. »
id. De Drill de hilo en esterillas listas y cuadros	80 100 y 120.

Los que en vez de polonesa prefieren el terco con chaqué solo se le aumentará diez reales de los precios citados.

Tanto en lanas como en tricot y drill hay además de los trajes un gran surtido en todos precios y clases de última novedad.


Gran Establecimiento de Sombreros DE Rafael Vidaurreta

Calle del Arco Real esquina a la del Liceo, frente al Gobierno Civil.

El favor creciente que el público dispensa a este Establecimiento, que antes se hallaba situado en la calle de la Librería, es su mejor elogio. En él encontrarán sus numerosos favorecedores un elegante y variado surtido en toda clase de sombreros, desde las clases mas superiores hasta las mas ínfimas, tanto en los de copa alta como en los de canal, a precios sumamente arreglados, ya en los confeccionados en dicho establecimiento como en los que recibe de las mas acreditadas fábricas estrañeras. También se encarga de toda clase de reformas en sombreros de copa y bajos, y de servir pedidos para dentro y fuera de la población con la mayor prontitud.

Correduría de Comercio de Córdoba.
Santa Victoria núm. 7.

Préstamos, compra de toda clase de valores del Estado, negociaciones de letras, pagarés y cartas órdenes; compra y venta de frutos y joyas.



Este remedio, universalmente reconocido por el mas célebre, purifica prontamente la sangre en su totalidad y constituye el manantial de la vida y de cuya pureza dependen todas las enfermedades que tanto atigen al género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y grancas a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, atenuándose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

El Arte Médico no ha llegado aún a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda puridad morbosa. Cúbrase toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de piernas gota, reumatismos, y neuralgias. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la exactitud, validez y permanencia de las enfermos, conviene siempre que se usen las Pildoras al mismo tiempo que se usen el Ungüento.

Deposito en las principales farmacias de España y en el establecimiento de la Compañía de Frutos y Joyas, 63, Calle de San Mateo, Madrid.

No. 4.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retorciones de estómago, entumecimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, la histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fabrica. Expedientes: J.-P. LAROSE & C.ª, 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris.

DEPOSITOS: Córdoba: D. de Rayo, V. de Avila, Rodríguez y Martín

ER LAS PRINCIPALES FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de origen de naranjo amargo al Licor de potasio.

El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y cúrcuma al Licor de potasio.

Los Dentifricos Larozes de quina, palmo y gualupa. Elixir, Fofos y Opilato.

Se compran de todo clase del Estró, Sociedades, Ferro-carri-les, Mises y los productos de los herbes del Clero. Se representa y gestiona todo clase de créditos y seguros, tanto en esta Capital como en la Corte, por medio de socios correspondientes de la casa.

Representación de corporaciones civiles y Eclesiásticas. Admisión de fincas en herencia gratis, y cualquiera otros asuntos.

Dirigirse en Córdoba a D. Enrique Hernandez.— Zamorano núm. 8. 30.-4

Realización de plantas, tanto en macetas como en planteros Kvonius bonsteros para perfil a 10 reales ciento, laureolas y otras muchas plantas, todo a la mitad de su valor. San Juan de Letran núm. 90.

HIELO a UN CENTÉSIMO el kilogramo

Con las Máquinas sistema

RAOUL PIGIET y C.ª Constructores (s.g.s.)

20, CALLE GRAMONT, PARIS.

Madrid: E. G. VANTALPIEDRA, Agencia, 47, Alcala.

Se garantiza la producción.

ENVIO FRANCO DEL PROSPECTO.

Brek. Se vende uno por la mitad de su valor, en muy buen estado, como para una caballería menor; puede servir para niños y personas mayores; está montado sobre cuatro ruedas; tiene asientos para seis personas mayores, y puede verse en el taller de carpintería de D. Antonio Luque, Plazuela de la Compañía núm. 5; para su ajuste calle del Liceo núm. 19. 14-1

Enfermedad Secreta

CH. ALBERT

Médico de la Facultad de Paris, ex farmacéutico de los hospitales de Paris, profesor de medicina y botánica, agraciado con varias medallas y recompensas nacionales.

CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empujes, vicios de la sangre, debilidad.

BOLOS DE ARMENIA: gonorreas recientes ó antiguas, flores blancas, color pálido.

Deposito en todas las farmacias e instrucción gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

Traspaso. Se hace de la acreditada Fabrica de Almidones situada en la calle de Lineros núm. 48, y en la misma se venden varias puertas y ventanas; darán razón en la Espartería, establecimiento de Tomas Pacheco. 4-1

Venta. Se enagena la casa depósito de carbones de la sociedad Iberia, con la haza llamada de la Victoria, situada en el pag. de la Agricultura, término de esta capital, lindando con la fabrica de harinas de San Rafael de los Sres. Zalabardo y Ray. Darán razón Oso 2. 13-1

Venta de palas de madera propias para labor, superiores; en la barbería plazuela del Pótro núm. 38 darán razón. 14-1

Encinas, encuetas, chaparrus y alcornoques. Se venden en la Dehesa de Santa Maria de Trassiera 3022 pies de varias clases en dos secciones, que podrán darse juntas ó separadas, según convenga al comprador. Para tratar de ellas en la oficina administración del Excmo. Señor Duque de Almodovar del Valle, calle del Gran Capitán núm. 8. 14-1

Aviso importante para los Iconófilos y Empresas de Teatro. En la calle de Alfonso XII núm. 102 se vende, además de varios cuadros en lienzo, tabla y cobre, un retrato que puede figurar con los que hay reunidos en el Museo de Madrid para la Iconoteca Nacional. También encontrarán un vestuario para Teatro compuesto de 524 piezas, así como una colcha antiquísima y un gran Contador Arabe de sorprendente mérito artístico, y otros varios objetos. 14-1

Anuario Geográfico-Astronómico y Cronológico, por el geómetra D. Joaquín Montero.

Acompaña una lámina con 10 figuras del sistema Planetario, además de los datos astronómicos y geográficos; contiene las efemérides históricas de todos los días del año. Su precio cuatro reales. Tratado práctico de caminos a 8 reales. Nomenclator de ferro carriles a 2 reales; todas del mismo autor. Se venden en la Librería del DIARIO DE CÓRDOBA, San Fernando 34.

Almacén de cobres y ferreteria de Francisco Ambros, plazuela de la Almagra número 24 y 26.

Hay un gran surtido en planchas de plomo de varios gruesos para azofores y canas; tableros de plomo desde 48 a 12 tableros de hierro; depósito de planchas de zinc desde el núm. 6 al 18; planchas de hierro galvanizadas; planchas de hierro en negro de los y agría de todos gruesos, listas y estajo fino para bujías; latón y alambre dorado de varios números; cruces y balanzas para pesos; planchas para planchar, rejas para arado, cadenas para pozos y otros muchos artículos que todos se venden con la mayor equidad. 14-1